## **Cultura y Ocio**

## El IECG muestra su preocupación por el despido de Pérez-Malumbres

El Instituto de Estudios Campogibraltareños expresa su malestar ante la actuación del Ayuntamiento de Tarifa con su arqueólogo municipal y alaba su grandes logros

Redacción / ALGECIRAS

La Junta de Consejeros del Instituto de Estudios Campogibraltareños (IECG) hizo pública ayer su preocupación ante la noticia del despido por parte del Ayuntamiento de Tarifa de su arqueólogo municipal, Alejandro Pérez-Malumbres Landa. Señaló que se acogió con alborozo el anuncio en 2004 por parte del entonces primer edil, Miguel Manella, de que se harían con sus servicios.

En 2009, y tras un proceso de selección por concurso, el arqueólogo que había intervenido en el castillo de Guzmán el Bueno la década anterior, Pérez-Malumbres, se incorporó a su puesto de trabajo, "desempeñando una meritoria labor profesional, que en muchos casos ha sido más propia de un técnico de patrimonio histórico que de un arqueólogo municipal".

El IECG se mostró, no obstante, respetuoso con las decisiones que, en materia de plantillas y relaciones laborales, adopten los responsables políticos de los municipios de la comarca. Sin embargo, y en el cumplimiento de sus fines estatutarios "contribuir al conocimiento, difusión y conservación del patrimonio y valores culturales del Campo de Gibraltar", manifestó su preocupación ante el hecho referido.

El instituto subrayó que en el Campo de Gibraltar, Tarifa destaca por contar con una riqueza patrimonial de primer orden que abarca muy distintas épocas, razón por la que precisan de una tutela específica, directa y cualificada de su patrimonio. El Conjunto Arqueológico de Baelo Claudia realiza una magnifica labor en el entorno de su competencia, pero existe otra larga serie de bienes a proteger, comenzando por su Conjunto Histórico.

El IECG resaltó, entre sus ac-



Imagen de archivo de una conferencia de Alejandro Pérez-Malumbres en Algeciras.

ELIPOPA SUR

proyección, su actuación decidida sobre el Plan Especial de Protección y Reforma Interior del Conjunto Histórico. Así, resaltó el Plan de Descontaminación Visual del Conjunto Histórico, una exigencia de la Junta. Sus efectos previos ya se han advertido en la eliminación de señales junto a la estatua de Sancho IV y en la Puerta del Retiro, en la eliminación del cableado de la fachada de la iglesia de Santiago y de las palmeras que la amenazaban, entre otras.

En relación al IECG, se puso de relevancia su actuación en la elaboración del informe sobre el búnker afectado por la modificación del PGOU en la zona de Albacerrado, ante la alarma expresada por el instituto de su posible afectación. Al respecto "es de destacar la inmediata y positiva respuesta municipal, que contrasta con la indiferencia mostrada sobre similares llamadas de atención por otros ayuntamientos, muy especialmente el de Los Barrios en estos últimos años".

El instituto también agradeció su labor en la excavación arqueológica en la iglesia de Santa María, inventario de materiales arqueológicos depositados en el Ayuntamiento, colaboración en el Plan Museológico para una Colección Museográfica Municipal en el Castillo de Guzmán el Bueno, redacción de material didáctico para el castillo y la iglesia de Santa María, entre otras actuaciones, "apuntan a la imprescindible participación de un técnico cualificado, como es Pérez-Malumbres, en este tipo de quehaceFinalmente, el IECG agradeció la tarea de investigación y divulgación desarrollada en esta treintena de meses, que resultan fundamentales para que la ciudadanía sea partícipe de la encomiable labor desarrollada por las administraciones públicas en la gestión del patrimonio local, "herencia de nuestros mayores y valor imprescindible para el futuro de la ciudad".

En conclusión, la Junta de Consejeros estimó "imprescindible la existencia de la figura de arqueólogo municipal en la ciudad de Tarifa, encarnada en alguien de la solvencia profesional y la cualificación científica demostrada por el Pérez-Malumbres, garantía inequívoca de que su patrimonio histórico podrá contar con la meior salvaguarda".